

INGÉNIERIE – CONSTRUCTION

Venus de Strasbourg pour bâtir en Champagne

En s'installant ensemble à Bezannes, CICAL et KS Groupe veulent se renforcer sur le marché viti-vinicole.

L'ESSENTIEL

• **CICAL** : créé il y a 40 ans, cette entreprise strasbourgeoise est spécialisée dans l'ingénierie industrielle et la maîtrise d'œuvre. Elle compte 45 salariés pour six millions d'euros de chiffre d'affaires annuel.

• **KS Groupe** : fondée en 1958, cette entreprise est contractant général multidisciplinaire. Elle emploie 360 personnes pour 160 millions d'euros de chiffre d'affaires annuel.

On est plus forts à deux, surtout quand on est complémentaires. Les sociétés strasbourgeoises CICAL et KS Groupe viennent de s'installer ensemble dans un immeuble tout neuf du parc d'affaires de Bezannes, nouveau poumon tertiaire de l'agglomération rémoise.

La première est spécialisée dans l'ingénierie et la maîtrise d'œuvre industrielle. La seconde construit les bâtiments qui vont autour des lignes de production en tant que contractant général multidisciplinaire. Sur les dossiers communs les deux entreprises travailleront au travers de leur filiale commune CICAL Synergie.

UN PROJET DE BÂTIMENT LOGISTIQUE DE 45 000 MÈTRES CARRÉS

Si l'agence commune est nouvelle, CICAL était déjà à Reims depuis trois ans. L'entreprise s'est fait nom dans le monde viti-vinicole en concevant le process de la cuverie Moët & Chandon à Montaigu. « Nous avons introduit par exemple le déchargement automatisé des moûts et la manutention automatique des cuisses par guidage laser », explique

Jean-François Grégoire de l'agence rémoise de CICA. Cette dernière intervient par ailleurs sur le projet Comète, le nouveau site de production de Veuve-Clicquot à la Croix-Blandin. Avec son homologue de KS Groupe, Sylvain David, Jean-François Grégoire travaillent sur le nouveau site de production de Pol Roger à Épernay qui vient d'obtenir son permis de construire.

KS Groupe est présente seule dans d'autres secteurs. En tant que promoteur (AREFIM Grand Est), elle porte un projet de bâtiment logistique de 45 000 mètres carrés à la Croix-Blandin. Les sociétés alsaciennes se défendent de vouloir prendre le travail des entreprises locales et veulent travailler avec elles. Les deux directeurs d'agence sont d'ailleurs d'origine rémoise. Jean-François Grégoire a été pen-



Ils représentent des entreprises strasbourgeoises mais Sylvain David, de KS Groupe et Jean-François Grégoire, de CICAL, sont originaires de Reims.

dant dix ans responsable de la maintenance chez Veuve Clicquot. Sylvain David a œuvré chez Thouraud et Demahtieu & Bard. Chaque agence a déjà cinq collaborateurs et en cherche trois autres. Mais comme il est difficile de trouver dans la région rémoise des conducteurs de travaux ou des éco-

nomistes, des renforts sont envoyés de Strasbourg. Avec une gare Champagne-Ardenne TGV à un jet de pierre de l'agence c'est facile. Les champardennais, qui sont un peu amers de l'avènement Grand Est, apprécieront de voir que le train fonctionne aussi dans le sens Strasbourg-Bezannes. ■ JULIEN BOUILLÉ